



Beatriz Thailer concejala de El Monte: logros y desafíos pendientes para el 2026

Description

La concejala Beatriz Thailer analiza el primer año de gestión municipal y plantea las urgencias que enfrenta la comuna rural con mayor patrimonio histórico de la Región Metropolitana.

A solo 45 minutos de Santiago, El Monte se erige como una de las comunas rurales de mayor valor patrimonial histórico de la Región Metropolitana. Con poco más de 37 mil habitantes y una profunda vocación agrícola —reconocida especialmente por su producción de cebolla y ajo— esta localidad enfrenta un desafío que preocupa a sus habitantes: el notable atraso en inversión pública y privada que afecta su desarrollo.

En conversación con elmaipo.cl, Beatriz Thailer, ingeniera agrónoma y concejala representante del partido republicano, hizo un balance del año 2025 y delineó los principales retos que deberá enfrentar la comuna durante 2026.

Un año de aprendizaje

“El año 2025 fue un año de aprendizaje, de ponerme al corriente de lo que es ser concejal”, reconoce Thailer, quien declara abiertamente su adhesión a los principios y valores del partido republicano. “No venía mucho del mundo político, pero tengo mi línea que no desconozco ni oculto”, agrega.

La concejala destaca como el gran logro del año pasado la llegada de buses eléctricos a la comuna. “Somos una de las comunas con mayor número de buses eléctricos, una flota que vino a modernizar nuestro transporte escolar y que está al servicio de los niños y niñas. Es un logro que me tiene muy contenta”, enfatiza.

Una gestión con avances, pero insuficiente

Al evaluar la gestión municipal actual, Thailer es clara: “Hay avances, hay logros, sí, pero falta mucho todavía. Hay mucho por hacer”.

Uno de los problemas más críticos que identifica la concejala es la ausencia de instrumentos de planificación adecuados, tal como exige la Ley Orgánica de Municipalidades. Esta carencia impide ordenar el territorio y generar un verdadero desarrollo en áreas clave como la productividad agrícola, el turismo y la construcción.

“Hemos perdido muchas oportunidades en el desarrollo del turismo, cayendo muchas veces en políticas e iniciativas improvisadas”, señala Thailer, citando como ejemplo emblemático la Fiesta de la Vendimia. “La comuna no cuenta con

una producción que le otorgue sello de comuna vitivinícola competitiva como lo es Isla de Maipo”, explica.

Plan Regulador: la urgencia pendiente

El Plan Regulador emerge como una de las principales demandas de la concejala. “Es algo que necesitamos de forma urgente, lo hemos venido pidiendo desde el año pasado y sigue entrampado, está pendiente y aún no hay respuesta”, lamenta.

Este instrumento es vital para enfrentar problemas concretos como la sobrecarga vehicular en Avenida Los Libertadores, la arteria principal de la comuna, agravada por la construcción de nuevas viviendas que aumentan la congestión y presionan los servicios sanitarios.

En un ejercicio de autocrítica, Thailer reconoce: “Quizás deberíamos abanderarnos todos como concejales y exigirlo de una forma más formal, no solamente mediante un oficio. Para esto hay que querer también, que te importe, que realmente te importe para querer hacer un cambio”.

Poner en valor el patrimonio local

La concejala insiste en la necesidad de aprovechar las fortalezas naturales de El Monte: su turismo, su rico patrimonio histórico y sus productos característicos como la cebolla y el ajo.

“Hemos perdido oportunidades únicas para nuestro desarrollo. Debemos poner en valor lo que nos hace únicos”, concluye Thailer, planteando el desafío central que enfrentará El Monte en 2026: transformar sus potencialidades en desarrollo concreto para sus habitantes, especialmente los jóvenes que enfrentan problemas de empleabilidad y estabilidad.

El consenso entre los montinos y montinas es claro: la comuna necesita una planificación ordenada que permita impulsar su agricultura, turismo rural y comercio. La pregunta es si las autoridades y el concejo municipal estarán a la altura de este desafío.

Beatriz Thailer, concejala comuna de El Monte

El Maipo

Date Created

Enero 2026